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VERBALE RIUNIONE DEL CONSIGLIO CONSORTILE (CC) 
DEL 14 SETTEMBRE 2016 - COSTITUTIVA 
 
 
 
Presenti per il CC:  53 voti su 57 voti come a distinta allegata 
 
Presenti per il CDALED:   A. Gennari, segretario consortile 
    F. Poretti, capo esercizio 
    M. Cavadini, funzionario amministrativo 
 
Ordine del giorno:  Approvato 
 
 
1. Appello nominale dei presenti, apertura della seduta da parte del Delegato anziano, nomina 

di 2 scrutatori provvisori 
 

2. Nomina dell’Ufficio presidenziale 
- 1 Presidente 
- 1 Vice Presidente 
- 2 Scrutatori 
 

3. Nomina della Delegazione Consortile (5 membri) 
 

4. Nomina Delegati in altri consorzi 
• Consorzio pulizia delle rive e dello specchio d’acqua del lago Ceresio 

Delegato: Gandolla Francesco Subentrante: Della Torre Erminio 
Delegato: Kocher Laurent  Subentrante: Crivelli Eros 

• Consorzio manutenzione arginature Basso Vedeggio 
Delegato: Kocher Laurent 

• Consorzio sistemazione Vedeggio da Camignolo alla foce 
Delegato: Kocher Laurent 

• Consorzio Manutenzione arginature esistenti e future Alto Vedeggio: 
Delegato: Gennari Alberto 

• Consorzio Valle del Cassarate 
Delegato: Della Torre Erminio Subentrante: Mauri Tiziano 

 

5. Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
 

6. Interpellanze e mozioni 
 
 

Per il Consiglio Consortile: 
Gli Scrutatori:     Il Presidente:    Il Segretario: 
S. Torricelli     F. Biancardi    A. Gennari 
C. Kneschaurek 
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1. Appello nominale dei presenti, apertura della seduta da parte del Rappresentante 
(Delegato) anziano, nomina di 2 scrutatori provvisori 
 
Alle ore 18:00 ca. il Delegato Valdo Monti, quale Rappresentante (Delegato) anziano/decano del 
CC, assume la funzione di Presidente CC provvisorio.  
Il Presidente CC provvisorio porge i saluti d'uso ed invita il Segretario a voler procedere 
all’appello nominale.  
Constatata la presenza della maggioranza assoluta dei voti come all’allegato elenco dei presenti, 
apre formalmente questa seduta costitutiva. Non vi sono interventi sull’ordine del giorno. 
 
Bottani e Bertolino vengono nominati senza particolari formalità scrutatori provvisori. 
 
2. Nomina dell’Ufficio presidenziale: 1 Presidente, 1 Vice Presidente, 2 Scrutatori 
 
Per la nomina alla carica di Presidente Solcà propone il rappresentante Fulvio Biancardi. 
Non vi sono ulteriori proposte.  
Per la nomina alla carica di Vicepresidente Ghielmini propone il rappresentante Antonio Bottani. 
Non vi sono ulteriori proposte. 
Per la nomina di due Scrutatori Biancardi e Monti propongono rispettivamente Silvia Torricelli e 
Corrado Kneschaurek. 
Non vi sono ulteriori proposte. 
La nomina dell’Ufficio presidenziale avviene tacitamente. 
 
L’Ufficio presidenziale del CC fino alla prima seduta ordinaria 2017 sarà quindi così composto: 
- Presidente:   Fulvio Biancardi 
- Vice Presidente:  Antonio Bottani 
- Scrutatori:   Silvia Torricelli e Corrado Kneschaurek 
 
Si insedia il nuovo Ufficio Presidenziale del Consiglio consortile. 
 
3. Nomina della Delegazione consortile (5 membri) 
 
Il Delegato DC uscente Crivelli (presente in sala), a nome della Delegazione consortile uscente 
formula il benvenuto, soprattutto ai nuovi entrati, e auspica di poter lavorare e collaborare 
serenamente (riservato il risultato della nomina in questa trattanda) con tutti i presenti. 
Il neo Presidente CC Biancardi ringrazia per la sua nomina. Formula a sua volta il benvenuto a 
tutti i nuovi Consiglieri consortili. Ricorda che in base alla nuova Legge sul consorziamento dei 
Comuni non esiste più la Commissione della Gestione e quindi per evitare lunghe discussioni nelle 
sedute di CC ritiene che sarebbe utile (si esprime a nome personale ma crede che ciò possa 
essere condiviso anche dalla DC) che qualora venissero riscontrati dei punti non chiari nei 
messaggi o problematiche particolari da chiarire, di sottoporre preliminarmente eventuali quesiti 
alla Delegazione. Approfitta inoltre per chiedere cortesemente a chiunque prenda la parola durante 
le sedute, di annunciarsi con il proprio nome ed il Comune che rappresenta e ciò per facilitare la 
verbalizzazione degli interventi. 
Morotti (Agno) legge una presa di posizione del comune di Agno chiedendo che venga allegata 
integralmente al verbale (v. allegato A). Domanda però cortesemente al Segretario consortile di 
stralciare ogni riferimento all’altro Comune coinvolto nella tematica relativa alla chiave di riparto il 
quale ha fatto precisa richiesta al comune di Agno di non essere menzionato nella comunicazione. 
Il rappresentante di Agno sottolinea che trattasi di una presa di posizione forte la quale ha però lo 
scopo di evitare il ripetersi di tali incidenti che comporteranno, per il loro Comune, ca. Fr. 
107'000.— di aggravio supplementare a consuntivo per non aver fornito dei dati che il CDALED si 
aspettava di ricevere. Di questa situazione ne beneficeranno gli altri Comuni ma per Agno 
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significherà probabilmente dover lasciare a casa una persona che lavora nel Comune. Come 
nuovo Sindaco si è trovato confrontato con delle importanti problematiche poiché dal momento che 
è uscito l’articolo sul giornale ha ricevuto diverse telefonate ed è stato convocato dalla 
Commissione della Gestione a cui ha dovuto spiegare quanto accaduto. La cosa che però gli ha 
dato maggiore fastidio, e lo dice non solo come Sindaco ma anche a livello personale, è stato il 
fatto che solo il Presidente DC Gandolla, che ringrazia, ha avuto il coraggio e l’onestà intellettuale 
di chiamarlo e di incontrarlo. Non può dire altrettanto dello studio che si è occupato della chiave di 
riparto il quale ha richiesto le informazioni in maniera inaudita. È convinto che i Consorzi debbano 
aiutare e sostenere i Comuni. Se mancavano delle informazioni lo studio incaricato oppure la 
Direzione del CDALED avrebbero dovuto contattare il Comune telefonicamente. Si augura che 
quanto accaduto non succeda più poiché lo ritiene un fatto gravissimo. La procedura dev’essere 
rivista poiché trattasi di un processo da dilettanti. Non da ultimo nota che stasera, in una seduta 
costitutiva convocata dalla Delegazione, mancano persone importanti tra cui il Presidente DC ed il 
Direttore.  
Il Presidente CC Biancardi ringrazia il Sindaco di Agno, sig. Morotti, per il suo esposto e ritiene 
che la Delegazione si chinerà sui suoi suggerimenti. La tematica della chiave di riparto è 
attualmente in mano al TRAM e quindi bisognerà attendere le risultanze e le valutazioni dei giudici. 
Per quanto riguarda l’assenza della Delegazione e del Direttore, i quali tra l’altro avevano altri 
impegni, ricorda che la seduta costitutiva è convocata per Legge per il semplice disbrigo di 
formalità. Ciò non toglie che a tutti avrebbe fatto piacere vedere la Delegazione consortile ma ci 
sarà modo di farlo nella prossima seduta.  
 
Il Presidente CC informa che sono pervenute le seguenti proposte per la nomina della Delegazione 
consortile: 
Bioggio, Cademario Francesco Gandolla presidente DC uscente 
Vezia Eros Crivelli membro DC uscente 
Capriasca Erminio Della Torre membro DC uscente 
Lugano Tiziano Mauri membro DC uscente 
Lugano Armando Dorici nuovo 
 
Constatato che non vi sono ulteriori candidature i sig.ri: 
-Francesco Gandolla 
-Eros Crivelli 
-Erminio Della Torre 
-Tiziano Mauri 
-Armando Dorici 
sono nominati tacitamente quali Delegati nella Delegazione consortile per il periodo di Legislatura 
2016-2020. 
 
4. Nomina Delegati in altri consorzi  
 
Morotti (Agno) comunica che pure per le seguenti nomine vale quanto detto in precedenza e per 
questa ragione Agno si asterrà dall’eventuale votazione. 
Il Presidente CC Biancardi invita il consesso a voler nominare/ratificare i rappresentanti in altri 
Consorzi: 
 
Consorzio pulizia delle rive e dello specchio d’acqua del lago Ceresio 
Delegato: Gandolla Francesco Subentrante: Della Torre Erminio 
Delegato: Kocher Laurent  Subentrante: Crivelli Eros 
 
Consorzio manutenzione arginature Basso Vedeggio 
Delegato: Kocher Laurent 
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Consorzio sistemazione Vedeggio da Camignolo alla foce 
Delegato: Kocher Laurent 
 
Consorzio Manutenzione arginature esistenti e future Alto Vedeggio 
Delegato: Gennari Alberto 
 
Consorzio Valle del Cassarate 
Delegato: Della Torre Erminio Subentrante: Mauri Tiziano 
 
Constatato che non vi sono ulteriori proposte le nomine/ratifiche avvengono tacitamente. 
 
5. Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
 
Il Presidente CC Biancardi, dopo aver chiesto ed ottenuto la dispensa dalla lettura del testo, apre 
la discussione. 
Gianesello (Origlio) ha potuto notare che nella riunione precedente sono stati stanziati alcuni 
crediti da utilizzare entro il 31.12.2018. Chiede se tali lavori sono già stati effettuati e se i crediti 
sono già stati utilizzati, anche parzialmente. 
Risponde il Delegato DC Crivelli (testé nominato) che trattasi della progettazione (e quindi ancora 
da programmare) della ristrutturazione e l’ammodernamento del trattamento acque incluso il 
trattamento dei microinquinanti nonché di un credito suppletorio. 
Morotti (Agno) nota che in un intervento di Gandolla in merito al ricorso di Agno sulla chiave di 
riparto si dice che “per il CDALED la questione è comunque assolutamente neutra”. Chiede se si 
riferisse unicamente al calcolo. 
Risponde il Presidente CC Biancardi che tale affermazione di Gandolla è stata interpretata in 
questo modo, anche perché per il CDALED non cambia nulla. 
In difetto di ulteriori interventi è adottata la decisione No. 1. 
Il Segretario procede alla lettura del dispositivo di risoluzione come precedentemente messo ai 
voti dal Presidente CC. Il dispositivo è approvato all’unanimità. 
 
6. Interpellanze e mozioni 
 
Nessuna. 
 
Il Presidente CC Biancardi ricorda ai presenti di compilare l’apposita scheda per la cartoteca del 
CDALED. 
 
Alle 18.40 il Presidente CC dichiara chiusa la seduta. 
 

 
 

Letto ed approvato (cfr. dispositivo n. 1 della prossima seduta) 
 

Il Segretario: 
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Comune Voti √
di diritto voti tot voti tot voti tot

1 Agno 1 1 1 0 0 1
2 Alto Malcantone 1 1 1 0 0 1
3 Arogno 1 1 1 0 0 1
4 Bedano 1 1 1 0 0 1
5 Bioggio 1 1 1 0 0 1
6 Cademario 1 1 1 0 0 1
7 Cadempino 1 1 1 0 0 1
8 Canobbio 1 1 1 0 0 1
9 Capriasca 2 1 2 0 0 1

10 Collina d'Oro 1 1 1 0 0 1
11 Comano 1 1 1 0 0 1
12 Cureglia 1 1 1 0 0 1
13 Gravesano 1 1 1 0 0 1
14 Lamone 1 1 1 0 0 1
15 Lugano 26 1 26 0 0 1
16 Manno 1 1 1 0 0 1
17 Massagno 2 1 2 0 0 1
18 Mezzovico-Vira 1 1 1 0 0 1
19 Monteceneri 2 1 2 0 0 1
20 Muzzano 1 1 1 0 0 1
21 Origlio 1 1 1 0 0 1
22 Paradiso 1 0 0 0 0
23 Ponte Capriasca 1 0 0 0 0
24 Porza 1 1 1 0 0 1
25 Savosa 1 1 1 0 0 1
26 Sorengo 1 1 1 0 0 1
27 Torricella-Taverne 1 0 0 0 0
28 Vernate 1 0 0 0 0
29 Vezia 1 1 1 0 0 1

57

voti presenti delegati presenti
53 25

53 0 0

fav con ast

decisione 1








